



Armando Ernesto Constantino Ventura

**MTRA. ROCIO GUADALUPE AGUILAR
AVENDAÑO**

ENSAYO. ADMINISTRACION FINANCIERA.

**Materia: ADMINISTRACIÓN FINANCIERA EN LOS
SISTEMA DE SALUD UCAR**

Grado: 3 cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas 07 de Mayo del 2021

Como introducción del tema del presente ensayo hablaremos sobre Los recursos financieros que son de los más importantes dentro de una organización, por ello es necesario usar este recurso de forma adecuada para aprovecharlo de la mejor manera posible en las inversiones que se realizan en una entidad, ya que al tener una buena administración de los recursos financieros la empresa o institución crece en un futuro.

La protección de la salud en México es una responsabilidad que atañe al sector público sea federal, estatal o municipal, al sector social en los que se incluyen los diversos esquemas de organización voluntaria de los componentes sociales, en mi opinión la salud es de gran importancia y de demanda de la sociedad por lo que se debe de invertir más en salud y crear mejores programas para satisfacer y tener un servicio de salud de alta calidad, al igual como prestaciones de salud privadas como son de ISSSTE, IMSS que son instituciones para dirección de pensiones.

En México, los servicios públicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras: como es la Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, las cuales obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación única del Estado en mi punto de vista este tipo de servicio de salud es la que debe de tener mayor ingresos recibidos del gobierno del estado y federal para poder adquirir y mejorar instalaciones hospitalarias, y material de insumo como son medicamentos, o recursos para estudios de laboratorios porque es donde la población que llega al hospital público son de bajos recursos que en ocasiones llegan hasta la mortalidad de sus familiares por la falta de recursos económicos y necesitan de apoyos porque dentro de un hospital se carece hasta de recursos financieros para equipar los diferentes servicios del hospital como es las salas quirúrgicas o de piso que hace falta para que los pacientes mantengan un mejor confort.

Bipartita, que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos proceden de cuotas, en mi punto de vista se utiliza en trabajadores del estado o en ocasiones pensionados que son instituciones de salud como es el ISSSTE Y IMSS.

Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda y tiene

capacidad de pago. En mi opinión las instituciones privadas no necesitan de tanto los recursos económicos porque las personas que necesitan de servicios privados pagan por los servicios con la finalidad de tener mayor comodidad o mejor atención y no tener que esperar su turno en un hospital público.

Algo que me llamo mucho la atención es que Las instituciones de salud en México han buscado en los últimos años "hacer más con menos" esto quiere decir en mi opinión que se busca invertir bien los recursos económicos y evitar gastos innecesarios o que la corrupción dañe en la inversión en la salud ya que se debe de buscar estrategias así como los programas como es el INSABI que nos ha ayudado en las carencias de medicamentos y ahora a salud es gratuita para todo el país pero aún se debe de seguir invirtiendo para las enfermedades crónicas degenerativas. O enfermedades mortales que aún no se tienen medicamentos para evitar o curar esas patologías.

Al igual Alcanzar la cobertura plena de servicios con especial énfasis en la atención primaria y en sus servicios básicos, Prestar servicios de asistencia social al total de la población más vulnerable: menores y ancianos en estado de abandono, inválidos y mujeres lactantes en mi opinión se debe de tener una prevención primaria como es la promoción a la salud y a si hacer concientizar a la población y que tengan mayor conocimiento de cómo prevenir las enfermedades o tener una buena alimentación sana que nos va evitar la propagación de enfermedades, al igual buscar el factor de riesgo como son los adultos mayores y las personas vulnerables.

La contabilidad es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización

En mi opinión la contabilidad nos permite conocer la realidad económica y financiera de cualquier institución de salud ya que teniendo la ayuda de la administración con la contabilidad nos brinda mayor confianza de hacer crecer nuestras finanzas y saber invertir para poder sacar provecho a futuro y así poder emprender día a día en todo lo necesario

Ya que por igual cada empresa o institución tiene pagos de impuestos y ahí es donde se encarga la contabilidad y manejar mejor nuestros gastos y que evitemos tener pérdidas en nuestra institución y las ganancias sean mayores.

Al igual los costos fijos que son los que asume el hospital con o sin paciente, aquí entran impuestos, tarifas de servicios públicos, aseo, etc. En mi opinión estos costos son los impuestos que debe pagar el hospital por decreto del país ya sea si existe mucha demanda de usuarios o existe pocos pacientes como son los servicios públicos como es el agua la luz y el aseo y mantenimiento del hospital, por otro lado los costos variables dependen de la presencia de pacientes y sus patologías como por ejemplo: cantidad de medicamentos, oxígeno, alimentación, estudios de diagnóstico (laboratorios, rayos x, tomografías) los costos variables dependen de la cantidad de pacientes que el hospital tiene ya que al haber más pacientes hay más gastos extras como son los estudios de imagenología o de laboratorios, y medicamentos que los pacientes necesitan

Las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, esto quiere decir que se debe de estar preparados a futuro con, los gastos que se pueden generar un ejemplo en cada mes del año los gastos van aumentando o disminuyendo ya sea por la época o meses que son de más demanda en el hospital como es diciembre que causa mayor accidentes automovilísticos y es cuando se necesita de más recursos económicos, para medicamentos o traslados.

Ya que el objetivo de la administración financiera es contribuir con el bienestar de la población o de los pacientes garantizando una buena salud y que sean más cortos los días de los pacientes en la estancia hospitalaria con el fin de tener una mejoría y lograr ayudar con la problemática del paciente. Al igual como la administración debe de tener procesos administrativos para lograr el objetivo deseado.

Para tener un buen presupuesto se necesita de la información obtenida del área contable, la dirección hospitalaria puede establecer el presupuesto institucional, que dependerá de las tarifas y del volumen de servicio, en las instituciones públicas de las partidas presupuestales asignadas por parte del Estado mediante el cálculo de los

ingresos y gastos del hospital un ejemplo de ingresos puede ser la Venta de servicios, consultas, medicamentos, Donaciones y aportaciones de fundaciones, y por otra partes los gastos como es la Nómina, Gastos generales (electricidad, agua, gas, mantenimiento, consumibles, combustibles y los Impuestos ya que en las instituciones de salud los gastos se basan en las demandas de los pacientes y las patologías que cursan ya que muchos necesitan de oxígeno o medicamentos caros o la dieta y estudios de laboratorio y gabinete.

De igual manera El índice del punto de equilibrio es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto, que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos.

En conclusión la administración es una herramienta muy importante para poder manejar y controlar los recursos financieros dentro de las instalaciones de salud para poder lograr y satisfacer las necesidades de los usuarios e ir de la mano con la contabilidad para el manejo y función del capital de una empresa.

BIBLIOGRAFÍA

- ROBLES ROMAN, CARLOS LUIS, FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN
- FINANCIERA, RED TERCER MILENIO, MÉXICO, 2012.
 - FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA VOL. I Y II: S.A.
 - GITMAN LAWRENCE, J., FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN
 - FINANCIERA. VOL I Y II. MES
 - HONGREN, C., CONTABILIDAD FINANCIERA. MES. TOMO I. PÁG 523.
 - MARTÍNEZ, JUAN ANTONIO. CONFERENCIA SOBRE EL ANÁLISIS
 - ECONÓMICO FINANCIERO. DIPLOMADO EN FINANZAS. MÉXICO:
 - HORIZONTES SA. 1996. P. 5.
 - MEIGS & MEIGS. CONTABILIDAD LA BASE PARA DECISIONES
 - GERENCIALES. PÁG. 53.WESTON, FRED. FUNDAMENTOS DE
 - ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, 10MA EDICIÓN. EDITADO POR EL
 - MES. PÁG 45.
 - BERK, JONATHAN DEMARZO, PETER. (2009). FINANZAS